



KONFERENZ DER KANTONSREGIERUNGEN  
CONFERENCE DES GOUVERNEMENTS CANTONAUX  
CONFERENZA DEI GOVERNI CANTONALI  
CONFERENZA DA LAS REGENZAS CHANTUNALAS

An die Medien

## **Ja zu mehr Leistung für den Steuerfranken** Breite Unterstützung der Exekutiven für die NFA

**124 Regierungsrätinnen und Regierungsräte aus 24 Kantonen setzen sich aktiv für ein Ja zur Neugestaltung des Finanzausgleichs und der Aufgabenteilung zwischen Bund und Kantonen (NFA) ein. Sie unterstützen mit der Abstimmungsvorlage vom 28. November ein grundlegendes Reformprojekt, das für den einzelnen Steuerfranken mehr Leistung bringt und den Zusammenhalt der Schweiz entscheidend stärkt.**

Die Liste der „Exekutiven für die NFA“ umfasst mittlerweile 124 Mitglieder aus 24 Kantonsregierungen und 246 Behördenmitglieder aus 176 Städten und Gemeinden. Sie engagieren sich aus voller Überzeugung für die NFA und empfehlen ein Ja für die Abstimmungsvorlage vom 28. November. Dabei geht es um ein umfassendes Reformprojekt, das die knappen Finanzen der öffentlichen Hand effizienter einsetzt und einen gerechten Ausgleich zwischen den Regionen sicherstellt. Mit der neuen Aufgabenteilung zwischen Bund und Kantonen werden im Interesse der Steuerzahlerinnen und Steuerzahler Doppelspurigkeiten beseitigt. Unter anderem überträgt die NFA auch die Verantwortung für die Behindertenheime und Sonderschulen den Kantonen, die für eine bürgernahe Lösung und eine langfristige Finanzierung der Sozialinstitutionen garantieren. Der Bund und die Kantone sind sich bewusst, dass der Behindertenbereich sehr sensibel ist, und haben deshalb maximale Vorkehrungen getroffen, um die bisher erbrachten Leistungen zu sichern.

Über die neue Aufgabenteilung hinaus schafft die NFA einen gerechten Ausgleich zwischen den finanzstarken und finanzschwachen Kantonen. Zudem werden Sonderlasten der Agglomerationen und der Berggebiete abgegolten. Damit stärkt die NFA den nationalen Zusammenhalt und sichert den Bürgerinnen und Bürgern eine hohe Lebensqualität im ganzen Land.

Bund, Kantone und Gemeinden haben dieses Projekt im Verlauf von 10 Jahren gemeinsam erarbeitet. Heute geht es mit der NFA um eine staats- und finanzpolitische Schlüsselvorlage, die unsere föderalistische Schweiz zukunftsgerichtet erneuert.

*Die aktuelle Liste der „Exekutiven für die NFA“ ist abrufbar unter [www.nfa.ch](http://www.nfa.ch).*

Bern, 12. November 2004

Weitere Auskünfte erteilt:

- Canisius Braun, Sekretär KdK (Tel. 031 320 30 00 / 079 456 92 92)